

## **"El Ciudadano de Villa Alegre"**

En el pequeño pueblo de Villa Alegre, vivía un niño llamado Tomás. Todos en su comunidad lo conocían porque siempre estaba dispuesto a ayudar a los demás. Tomás sabía que ser parte de un pueblo no solo era vivir allí, sino también cuidar de él y de las personas que lo rodeaban.

Un día, en la escuela, la maestra Laura les explicó a Tomás y a sus compañeros algo muy importante: "Ser ciudadano significa ser parte de una comunidad. Todos los ciudadanos tenemos derechos, pero también tenemos deberes que cumplir."

Tomás levantó la mano y preguntó:

—Maestra, ¿qué son los derechos y los deberes?

La maestra sonrió y contestó:

—Los derechos son cosas que todos podemos disfrutar porque vivimos en esta comunidad. Por ejemplo, tienes derecho a ir a la escuela para aprender, derecho a que te cuiden y te respeten. Pero también, como ciudadanos, tenemos deberes. Los deberes son las responsabilidades que tenemos para hacer que nuestra comunidad sea un buen lugar. Por ejemplo, ayudar a mantener limpio el parque, respetar las normas, o tratar bien a los demás.

Tomás pensó en lo que la maestra dijo y decidió contarles a sus amigos lo que había aprendido. Ese mismo día, cuando salieron al recreo, vio que algunos niños tiraban papeles en el suelo. Tomás se acercó y les dijo:

—¡Chicos! ¿Sabían que tenemos el deber de cuidar nuestro parque? Si tiramos basura, lo ensuciamos y no se verá bonito para nadie. Además, los animales que viven aquí también pueden enfermarse si comemos y dejamos la comida tirada.

Uno de los niños, Sara, respondió:

—¡Tienes razón, Tomás! No había pensado en eso. Voy a recoger mi basura.

Después de ese día, Tomás y sus amigos decidieron que querían ser buenos ciudadanos de Villa Alegre. Cada vez que jugaban en el parque o iban a la escuela, recordaban sus derechos: poder jugar, aprender y vivir en paz. Pero también cumplían con sus deberes: respetar las normas, ayudar a los demás y cuidar de su comunidad.

La maestra Laura, al ver el cambio en sus estudiantes, les dijo:

—Cuando cuidamos de nuestra comunidad y nos ayudamos mutuamente, todos podemos disfrutar de un lugar mejor para vivir. Así, Villa Alegre será siempre un lugar donde todos se sientan felices.

Y así, Tomás y sus amigos siguieron siendo buenos ciudadanos, sabiendo que ser parte de una comunidad es un gran privilegio, pero también una responsabilidad.

### Preguntas de comprensión lectora:

1. ¿Cómo describe la maestra Laura a un ciudadano?

2. ¿Qué ejemplos de derechos menciona la maestra en la historia?

3. ¿Cuáles son algunos de los deberes que tienen los ciudadanos, según la maestra Laura?

4. ¿Qué hace Tomás cuando ve a sus amigos tirar basura en el parque?

5. ¿Por qué es importante cumplir con los deberes en una comunidad?